

Extraits du Parcours citoyen du collège projet "Valeurs d'Humanisme".

Témoignages 7 avril 2020

Ali Moussaoui, Principal Adjoint

=> Le 9 décembre, il est prévu que le seul professeur d'histoire-géographie présente le mercredi commente de nouveau la charte de la laïcité avec ses deux classes de 3ème. En fait ce thème a été travaillé il y a deux semaines avec ses classes car cela était prévu dans la continuité de ses cours.

=> Ce même jour, en dernière heure de matinée, la laïcité sera abordée avec les élèves qui se trouveront en étude. La CPE de service et moi-même interviendront durant cette heure.

=> Les formations des délégués des élèves ont eu lieu tout au long du mois de novembre et nos principes républicains ont été rappelés (l'équipe de Direction est intervenue sur au moins deux niveaux avec les délégués)

=> Suite à l'assassinat de Samuel Paty, un groupe d'enseignants s'est constitué pour élaborer un projet pour continuer à travailler sur les valeurs de Laïcité. Une première réunion a eu lieu le 13 novembre et il a été décidé de l'étendre à la notion du vivre-ensemble et de l'Humanisme.

=> Ainsi en 6ème, le club lecture piloté par un enseignant de français et d'Histoire a pour thème les oiseaux migrateurs (découvrir les contes et poèmes de cultures différentes, notamment celles de nos élèves de l'UPEEA) ce club a commencé à fonctionner il y a une dizaine de jours.

=> Le CVC, nouvellement créé devrait aborder le thème de l'égalité Filles-Garçons (nous envisageons de le mettre en lien avec l'atelier théâtre en 5ème) qui sera l'une des thématiques retenue du Projet ECLORE (liaison avec le primaire et le lycée quand les conditions sanitaires le permettront).

=> En 4ème, M.C. envisage courant mars/avril de travailler autour de la Presse et notamment à « Faire la Une » avec deux autres enseignants de Français. Dans ce cadre, il est important aussi d'apprendre aux élèves à prendre du recul et avoir un esprit critique face à l'information immédiate et les rumeurs qui se retrouvent sur les réseaux sociaux.

=> Enfin, en 3ème, un professeur de français travaillera avec ses élèves sur d'autres textes y compris ceux de Jean Jaurès sur l'engagement et le Pacifisme.

Autrement dit, les premières bases de notre projet sont posées...Les autres étapes se mettent tout doucement en place dans un contexte pédagogique et éducatif contraignant lié au Protocole sanitaire.